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Oggetto:	  piano	  illuminazione	  pubblica	  vie	  del	  quartiere	  

	  

Con	   	   riferimento	   all'oggetto,	   questo	   Comitato	   su	   richieste	   e	   pressioni	   avanzate	   	   dai	  
cittadini	   residenti	   nel	   quartiere,	   vuole	   esporre	   alla	   vostra	   attenzione	   la	   seguente	   situazione	  
riguardo	  all’illuminazione	  pubblica:	  

Nel	  corso	  della	  precedente	  consigliatura,	  il	  Consorzio	  di	  Recupero	  Urbano	  di	  Villaggio	  
Prenestino	  ha	  portato	  a	  termine	  l’opera	  a	  scomputo	  relativa	  alla	  realizzazione	  di	  	  un	  piano	  di	  
illuminazione	  delle	  vie	  del	  quartiere.	  

Inizialmente	   il	   progetto	   presentato	   	   per	   l’approvazione	   al	   Dipartimento	   in	   indirizzo	  
prevedeva	  l’illuminazione	  di	  tutte	  le	  strade	  del	  quartiere	  senza	  nessuna	  esclusione,	  avendo	  la	  
copertura	  finanziaria	  per	  tutta	  l’opera.	  

Nelle	  varie	  revisioni	  e	   	  modifiche	  dell’iter	  di	  approvazione	   	   i	   tecnici	  del	  Dipartimento	  
hanno	  escluso	  dal	  progetto	  decine	  di	  	  strade	  per	  un	  totale	  di	  circa160	  punti	  luce.	  

I	   criteri	   adottati	   per	   la	   scelta	   non	   sono	   mai	   stati	   esplicitamente	   resi	   pubblici	   e	   da	  
notizie	   non	   ufficiali	   sembra	   	   che	   alcune	   motivazioni	   di	   esclusione	   siano	   da	   attribuire	   alla	  



limitata	  larghezza	  della	  sede	  stradale,	  dal	  fatto	  che	  alcune	  di	  queste	  strade	  escluse	  non	  
ha	  la	  doppia	  uscita,	  ecc.	  

Da	  una	  ricognizione	  effettuata	  sul	  territorio,	  questo	  Comitato	  ha	  verificato	  che	  le	  strade	  
senza	   illuminazione	  sono	   	  27	  (ventisette	   )	  e	  che	   tra	   le	  vie	   illuminate	  ne	  risultano	  molte	  che	  
non	   hanno	   quei	   requisiti	   di	   cui	   sopra	   e	   pur	   essendo	   strette	   e	   chiuse	   da	   un	   lato,	   sono	   state	  
dotate	  di	  illuminazione	  pubblica.	  

Pertanto	   in	   considerazione	   che	   l’illuminazione	   rientra	   tra	   le	   opere	   primarie	   che	  
vengono	  evidenziate	  dalle	  delibere	  Capitoline	  di	  riferimento	  sulle	  opere	  a	  scomputo,	  questo	  
Comitato	  esprime	  disapprovazione	  per	  la	  	  condotta	  	  di	  tale	  procedimento.	  

Questa	   scellerata	   scelta	   ha	   generato	   una	   condizione	   di	   profonda	   ingiustizia	   tra	   i	  
cittadini,	   i	   quali	   	   hanno	   visto	   ledere	   senza	   una	   certificata	   motivazione	   il	   principio	   di	  
uguaglianza	  sancito	  dallo	  Statuto	  di	  Roma	  Capitale.	  

Attualmente	   ci	   risulta	   che	   le	   risorse	   disponibili	   nelle	   casse	   del	   Consorzio	   stanno	  per	  
essere	  destinate	  alla	  realizzazione	  di	  un	  centro	  Polifunzionale.	  

Senza	  nulla	   togliere	  all’	   importanza	   che	  un	  opera	  del	   genere	  può	  avere	  per	   la	  nostra	  
Comunità,	  ci	  pare	  prioritario	  affrontare	  come	  non	  derogabile	  la	  messa	  in	  cantiere	  	  delle	  opere	  
primarie	  ancora	  da	  realizzare	  nel	  quartiere,	  di	  cui	  il	  completamento	  del	  piano	  di	  illuminazione	  
delle	  ventisette	  strade	  escluse	  è	  parte	  integrante.	  

Riguardo	  al	  centro	  Polifunzionale	  ricordiamo	  che	  il	  nostro	  quartiere	  nell’anno	  2006	  ha	  
ricevuto	  un	  finanziamento	  di	  circa	  un	  milione	  euro	  dalla	  Regione	  Lazio,	  per	  la	  realizzazione	  di	  
un	  Centro	  Polifunzionale.	  

Nell’area	   interessata	   alla	   costruzione	   del	   centro,	   il	   Consorzio	   ha	   speso	   risorse	  
finanziarie	  per	  la	  realizzazione	  delle	  opere	  propedeutiche	  alla	  realizzazione	  dell’opera.	  

L’iter	   del	   procedimento	   è	   arrivato	   fino	   all’	   aggiudicazione	   dei	   lavori	   all’Impresa	  
vincitrice	   della	   gara	   d’appalto,	  ma	   pochi	   giorni	   prima	   della	   consegna	   dei	   lavori	   i	   fondi	   non	  
sono	  stati	  più	  disponibili.	  

Evidentemente	  o	  per	  errori	  tecnici	  o	  scelte	  politiche	  il	  trasferimento	  dei	  fondi	  regionali	  
si	  è	  dissolto.	  

La	  comunità	  ancora	  si	  chiede,	  come	  è	  stato	  possibile	  condurre	  un	  intero	  procedimento	  
senza	  la	  certezza	  della	  disponibilità	  finanziaria.	  

Chiaramente	   le	   risposte	   	   fin	   qui	   ricevute	   non	   hanno	   soddisfatto	   nessuno	   e	   pertanto	  
porteremo	  la	  nostra	  istanza	  di	  nuovo	  in	  Regione	  per	  cercare	  il	  ripristino	  del	   	   finanziamento,	  
vista	  la	  promessa	  espressa	  sugli	  organi	  di	  stampa	  dal	  Presidente	  Zingaretti	  appena	  eletto.	  

	  Pertanto	   questo	   Comitato	   in	   concertazione	   con	   i	   Cittadini	   chiede	   una	   delucidazione	  	  
sul	   	   procedimento	   adottato	   nell’iter	   dell’approvazione	   del	   piano	   di	   illuminazione	   realizzato	  
parzialmente,	   la	   indizione	   di	   una	   Commissione	   per	   un	   sopralluogo	   tecnico	   amministrativo	  
delle	  reali	  condizioni	  delle	  vie	   illuminate	  e	  quelle	  escluse	  per	  avere	   la	  piena	  consapevolezza	  
della	  situazione	  e	  avviare	  un	  nuovo	  progetto	  per	  l’illuminazione	  delle	  strade	  non	  illuminate.	  

Concludendo,	   vogliamo	   rammentare	   che	   il	   quartiere	   già	   soffre	   una	   carenza	   di	  
mancanza	  del	  controllo	  del	  territorio	  da	  parte	  delle	  Forze	  dell’Ordine	  per	  la	  mancanza	  di	  un	  
presidio,	  	  che	  sommate	  al	  buio	  serale	  	  aumenta	  il	  senso	  di	  insicurezza.	  
	  
Certi	  	  di	  un	  Vostro	  riscontro	  in	  merito,	  porgiamo	  i	  nostri	  cordiali	  saluti	  
 
 

Il	  	  Presidente	  	  
	  Claudio	  Aprilanti	  

	  
	  
	  


